

Ils imaginent la maison de leurs rêves

A LA UNE / BORDEAUX RIVE DROITE / Publié le 17/03/2018 à 3h48



▲ Seize retraités ou proches de l'être ont planché sur leur maison idéale. ©PHOTO A. B.

PREMIUM Les volontaires pour l'élaboration d'un habitat partagé pour retraités sont entrés dans le vif du sujet. Ils ont commencé à dresser la liste de ce qu'ils aimeraient y trouver.

AUDE BOILLLEY

a.boilley@sudouest.fr

« On met une table dans la cuisine et une dans la salle à manger ? », « Il faudrait peut-être penser à des toilettes pour les invités, non ? », « Dans le jardin, la plancha plutôt fixe ou mobile ? ». Les ateliers d'élaboration d'un habitat partagé entre seniors sont entrés dans le vif du sujet mardi matin à la mairie de Cursan.

Pendant plus de deux heures, seize retraités ou proches de l'être ont planché sur leur maison idéale. Guidés par Laëtitia Bernard, chargée de mission de l'association girondine Habitats des possibles, ils ont dressé à gros traits leur vision de cette maison où une petite dizaine de retraités pourrait vivre d'ici quelques années.

Pour rappel, la municipalité de Cursan envisage de transformer une ancienne bâtisse achetée il y a deux ans en une maison où des seniors cohabiteraient (lire nos précédentes éditions). Le concept : un T1 bis d'environ 35 m² par personne et des espaces partagés (cuisine, buanderie, salon, etc.). Il a donc dû falloir faire l'inventaire de ce que tous étaient prêts à partager.

Répartis en deux groupes, les participants ont tous émis le souhait d'avoir une cheminée avec un bar et une cave à vin... « C'est la preuve d'une volonté de vivre et de continuer à bien vivre », a reconnu Jean-Pierre Seurin, le maire de la commune.

Françoise, comme la grande majorité des participants, habite une grande maison avec un grand terrain. Si à l'aube de ses 70 ans, elle arrive encore à les entretenir, qu'en sera-t-il dans quelques années ? Cependant, elle trouve que 35 m² « c'est petit, mais peut-être que dans quelques années ce sera suffisant ».

Avant de dresser « leur liste au Père Noël », les participants ont appris à se connaître. Au cours d'un curieux exercice dit « de l'avion », ils ont été invités à décrire leur lieu de vie actuel, avec qui ils souhaiteraient voyager et où ils voudraient aller. « Cela nous a permis de nous rendre compte que nous partageons les mêmes valeurs », a souligné Christian. À savoir, « la bienveillance, l'ouverture aux autres, la tolérance et le respect de l'autre dans sa diversité ».

Ne savent pas s'ils y vivront

Autre critère avancé par de nombreux participants, le coût des loyers. Carole vit en HLM à Floirac. À 64 ans, elle n'est pas encore à la retraite. « Elle se voit habiter à la campagne avec un loyer abordable dans un endroit ouvert et paisible pour éviter l'isolement ». Comme Daniel venu avec sa femme qui « n'aura pas 2 000 ou 3 000 euros à mettre chaque mois dans une maison de retraite ». L'association s'est fixée pour objectif un loyer équivalent aux tarifs pratiqués dans le secteur.

Si beaucoup des participants n'ont pas prévu de vivre dans la maison, du moins dans un futur proche, tous participeront aux prochains ateliers pour peaufiner, pièce par pièce, le projet.

Désormais, la balle est dans le camp de l'association. « Nous sommes très agréablement surpris de l'engouement que suscite ce projet (lire ci-contre), nous savons désormais qu'il est opportun sur ce territoire. Reste maintenant à voir s'il est réalisable. Nous allons synthétiser tous les souhaits et nous rapprocher d'un architecte pour obtenir un chiffrage des travaux », détaille Laëtitia Bernard.

Viendra alors ensuite le tour de table des financeurs potentiels. « L'idée n'est pas de mettre financièrement en péril la commune. Si nous ne trouvons pas de financements, le projet s'arrêtera là », prévient Jean-Pierre Seurin, le maire de Cursan. Autre dossier en cours, l'élaboration de l'espace intergénérationnel qui sera construit sur le site.

PREMIUM



Sur Web, Tablette et Mobile

- » Le journal et ses suppléments
- » L'accès aux articles abonnés
- » L'Édition du soir
- » Le club Abonnés
- » Les Formats Longs

MON ESPACE PREMIUM

LES PLUS

+LUS +COMMENTÉS

- 0 **Mérignac (33): un enfant retrouvé mort, sa mère inconsciente à ses côtés**
- 13 **En images : Joséphine Baker, la première icône noire**
- 53 **Pourquoi Héïène Rollés, l'ex vedette de "Hélène et les garçons", va dîner à l'Élysée avec Xi Jinping**
- 0 **Un violeur en série arrêté à Nantes après sept ans d'enquête**
- 40 **SNCF : les salariés d'Arjowiggins bloquent les voies, le trafic perturbé entre Paris et Bordeaux**